
Sumaré registra mais empregos 
em abril e ‘freia’ queda regional

‘Não perdemos tudo, estamos com meia 
fase’, afirma responsável sobre vacinas 

Liderança da cidade em abertura de postos de trabalho impediu que redução de empregos na região fosse maior  PÁGINA 05
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O Conseg (Conselho Comunitário de Segurança) de Monte Mor realizou nes-
ta semana reunião destacando a agenda de segurança pública do município. 
O encontro abordou temas relacionados ao plano de ação proposto na cida-
de, iluminação, convênios, sistemas de inteligência e equipamento para as for-
ças policiais. A reunião teve a participação de autoridades municipais como o 
prefeito de Monte Mor, Edivaldo Brischi (PTB).                                             PÁGINA 07

A Estrada Municipal John Taswel Tanner, localizada na região das Chácaras 
São Bento, área rural de Sumaré, passa por preparo para pavimentação asfál-
tica, uma antiga reivindicação dos moradores da região. A obra é uma deter-
minação do prefeito Luiz Dalben (Cidadania) e os recursos são provenientes 
de emenda parlamentar do deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania). A 
obra é executada pela Secretaria Municipal de Serviços Públicos.          PÁGINA 03

Conseg tem discussão sobre
iluminação em Monte Mor

Estrada 
John Taswel 

Tanner
recebe 

 preparo
para asfalto 

TRABALHISTAS

Cerca de 100 servido-
res do TRT-15 (Tribunal 
Regional do Trabalho da 
15ª Região) fazem nes-
ta sexta-feira (2), de for-
ma virtual, de uma “ma-
ratona” para localizar 
patrimônio de devedo-
res trabalhistas. A ini-
ciativa tem como objeti-
vo garantir o pagamen-
to de aproximadamen-
te R$ 15 milhões a 290 
trabalhadores.   PÁGINA 09

‘Maratona’ 
quer localizar 
R$ 15 milhões 
de devedores 
na região

Responsável pela Central de 
Imunológicos da Prefeitura de 
Sumaré, Denise Barja afirmou 
que o município “não perdeu 
tudo” em referência às vacinas 
afetadas após uma invasão e 
furto na fiação que resultou na 
falta de energia e desligamen-
to de câmaras frias e do gera-
dor da unidade, localizada no 
Parque Virgílio Viel. Confor-
me o Tribuna Liberal mos-
trou nesta quinta-feira (1°), Su-
maré perdeu “algumas doses” 
contra a Covid-19 e Influenza 
(gripe), segundo confirmação 
da assessoria de imprensa do 
Executivo.                          PÁGINA 07Central de Imunológicos de Sumaré, que fica no Parque Virgílio Viel, teve fiação furtada e ficou sem energia

DIVULGAÇÃO

IDOSO ACUSADO DE ESTUPRO É PRESO EM HORTOLÂNDIA PG. 09

TUDO QUE VOCÊ PRECISA SABER SOBRE A SUA CIDADE R$ 4,00SEXTA-FEIRA
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RECUPERAÇÃO DE RESÍDUOS ABERTO AO PÚBLICO

Consimares reúne Padilha 
e prefeitos em Hortolândia

Câmara sedia primeira reunião 
do Conselho dos Animais dia 7

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO A Câmara Municipal 
de Sumaré passará a se-
diar as reuniões do Com-
pas (Conselho Municipal 
de Proteção e Defesa dos 
Animais). Os encontros 
serão realizados na pri-
meira quarta-feira de ca-
da mês. A primeira reu-
nião está marcada para o 
dia 7, às 8h. Os encontros 
são abertos ao público. 
“Serão abordados temas 
como castração, banco 
de ração e atendimento 
veterinário”, afirmou o 
secretário executivo do 
Compas, Douglas Barbo-
sa de Castro.          PÁGINA 06

O Consimares (Con-
sórcio Intermunicipal de 
Manejo de Resíduos Sóli-
dos da Região Metropoli-
tana de Campinas) reúne 
o ministro-chefe das Re-
lações Institucionais da 
Presidência da Repúbli-
ca, Alexandre Padilha, e 
prefeitos da região nes-
te sábado (3) para apre-
sentar o programa de re-
cuperação de resíduos 
do Consórcio. Dentre os 
projetos estão a fomen-
tação de cooperativas de 
reciclagem e a Central de 
Recuperação Energética 
de Rejeitos.            PÁGINA 04 Hélio Silva destaca parceria da Câmara com conselho Ministro conhecerá programa sustentável do Consórcio

Grupo Santa Cruz 
faz seleção em 

Nova Odessa  PG. 05



Em 2023, comple-
tam-se vinte anos 

da promulgação da 
Lei 10.639/2003, que 
alterou a Lei de Dire-
trizes e Bases da Edu-
cação Nacional (LDB, 
9.394/96) para inserir o ensino 
de História e Cultura Afro-Bra-
sileira no currículo da educa-
ção básica. A temática indíge-
na foi incluída, posteriormen-
te, por meio da Lei 11.645/2008.

Numa mirada rápida, a lei-
tura desses dispositivos faz 
crer que negros e indígenas es-
tavam ausentes dos conteúdos 
escolares, seja no nível bási-
co ou superior. Todavia, não. 
As narrativas nacionais nun-
ca obliteraram a presença das 
populações africanas e ame-
ríndias na constituição do Bra-
sil, mas o fizeram sempre nu-
ma perspectiva inferiorizada.

O que a alteração na LDB en-
seja é justamente o descentra-
mento do currículo escolar, re-
conhecendo que as populações 
africanas e indígenas não são 
apêndices da história nacional, 
mas artífices, cuja presença 
não pode ser descrita tão so-
mente a partir da falta, da su-
balternidade, da incompletu-
de ou da violência.

Do ponto de vista da legis-
lação, os ganhos são muitos. 
Destaca-se a garantia cons-
titucional da necessidade de 
adoção de medidas governa-
mentais para a superação das 
desigualdades de acesso aos 

bancos escolares (nos 
seus vários níveis e 
modalidades), no tra-
balho (público e priva-
do) e na gestão da coi-
sa pública (no Execu-
tivo, no Judiciário e no 

Legislativo).
Observa-se, de modo mais 

sistemático, a implementação 
de políticas em benefício das 
pessoas autodeclaradas pre-
tas, pardas e indígenas, nos 
últimos anos. Do mesmo mo-
do, o termo racismo passou a 
ser tema comum das falas co-
tidianas, muito em função de 
denúncias de injúrias raciais e 
outros tipos de discriminação 
propagados nas redes sociais.

Há, entretanto, muitos pas-
sos a serem dados. E talvez um 
dos mais complexos seja rever-
ter o dispositivo colonial que 
transformou a diferença em 
dessemelhança, como mostrou 
Franz Fanon, em Les damnés 
de la terre, e que leva à produ-
ção das desigualdades.

Mesmo com todos os dados 
demonstrando os efeitos posi-
tivos das políticas de reserva 
de vagas, por exemplo, ainda 
se ouve vozes que insistem em 
afirmar que a presença desse 
“outro” representa uma “amea-
ça”. Alguns voltam ao velho ar-
gumento da suposta quebra da 
isonomia na concorrência ou 
da “perda da qualidade”. Embo-
ra falaciosos, e talvez por isto 
mesmo, esses discursos produ-
zem um efeito perverso: a ma-

nutenção dos privilégios de um 
grupo sobre o outro.

Do ponto de vista moral, não 
se enrubesce a face daqueles 
que afirmam que a presen-
ça de negros e indígenas po-
de causar perda da qualidade 
daquilo que se produz em de-
terminados espaços. Esta pos-
tura atualiza a posição adota-
da pelo Estado brasileiro no 
pós-abolição, em que se incen-
tivou a imigração de cidadãos 
europeus considerados mais 
“aptos para o trabalho” em de-
trimento da população nacio-
nal (majoritariamente negra), 
que construiu o País durante 
os quatrocentos anos prece-
dentes, por meio de sua mão 
de obra, conhecimento técni-
co, epistêmico e científico.

Moralidade à parte, e dian-
te de dados científicos que pro-
vam o contrário, há de se per-
guntar o que sustenta o imagi-
nário de que a presença negra 
e indígena degenera a qualida-
de das instituições e das pro-
duções?

A resposta é tão complexa 
quanto a trama das relações 
raciais no Brasil.

Sem a intenção de simplifi-
car o debate, é possível argu-
mentar que, como se indicou 
acima, há um processo inicia-
do durante o período colonial 
que estrutura um complexo 
sistema que reconhece e es-
sencializa as diferenças entre 
os sujeitos, os hierarquiza, su-
balternizando-os em relação 

A desigualdade é clara ao colonizador. São dispositi-
vos discursivos, jurídicos, po-
líticos, epistêmicos e religiosos 
que produzem e materializam 
a dessemelhança entre os gru-
pos localizados em polos opos-
tos da escala do poder: um na 
base e outro no topo.

É o não reconhecimento do 
outro enquanto semelhante, no 
sentido da igualdade formal, is-
to é, como sujeito dotado das 
mesmas potencialidades e de-
tentor de outros princípios de 
organização societária (que le-
va a constituir tecnologias, ar-
tes, filosofias, ciências etc.) que 
permite a estabilização das con-
dições epistêmicas que susten-
tam as desigualdades.

No contexto das relações ra-
ciais brasileiras, nega-se siste-
maticamente o reconhecimento 
e a valorização da presença ne-
gra e indígena nos espaços de 
prestígio e poder. Mesmo que a 
atuação de tais personalidades 
não tenha sido de caráter inci-
dental, prevalece o imaginário 
da excepcionalidade.

Suporta-se a presença de uns 
poucos indígenas e negros e re-
jeita-se a distribuição equita-
tiva dos bens sociais. Por ve-
zes, o próprio desenho da po-
lítica pública é feito para res-
guardar aos de sempre os pri-
vilégios instituídos historica-
mente, os quais são lidos sem-
pre na chave do “direito” ou do 
“mérito individual”.

Uma vez que já temos diag-
nósticos suficientes mostrando 
o quão clara é a desigualdade no 
nosso país, precisamos de polí-
ticas mais agressivas que per-
mitam a garantia da qualidade 
e a configuração de espaços de 
poder mais coloridos.

Rosenilton Oliveira  é professor da Faculdade de Educação da USP/Jornal da USP

Amusculação é um 
tipo de exercício fí-

sico focado no fortale-
cimento muscular, au-
mento da resistência e 
melhora da composi-
ção corporal, cada vez 
mais buscada, a técnica preci-
sa do acompanhamento de um 
profissional para evitar danos 
à coluna vertebral.

Uma das bases da muscula-
ção é o levantamento de pesos, 
que pode ser feito nas mais di-
ferentes posturas, o que pode 
implicar em uma sobrecarga na 
coluna e prejudicá-la, gerando 
dores e desvios a longo prazo, 

caso os movimentos não 
sejam feitos gradual-
mente e corretamente.

Segundo o médico or-
topedista e traumato-
logista especialista em 
cirurgia da coluna ver-

tebral minimamente invasi-
va e uso de células tronco pa-
ra o tratamento das dores, Dr. 
Luiz Felipe Carvalho, usar pe-
so excessivo ou realizar exer-
cícios com a postura inadequa-
da podem gerar danos perma-
nentes à coluna.

“Para que um exercício físi-
co seja feito corretamente é ne-
cessário uma avaliação médica 

completa e adequada para cada 
caso, por exemplo, se você tem 
histórico familiar de problemas 
na coluna é mandatório que vo-
cê procure um especialista pa-
ra sua orientação e cuidados fu-
turos além do acompanhamen-
to de um profissional da área 
de educação física que irá in-
dicar o peso ideal a ser utiliza-
do de acordo com a sua estru-
tura corporal, a postura corre-
ta, a forma adequada com que 
o movimento deve ser realiza-
do, tudo isso ajuda a reduzir im-
pactos na coluna e mantê-la ali-
nhada com uma ótima saúde da 
sua coluna durante a prática”.

“Mas caso a musculação, ou 
qualquer outro exercício físico, 
mesmo que não use diretamen-
te o levantamento de pesos, se-
ja feita de forma inadequada os 
danos à coluna podem ser per-
manentes gerando problemas 
como hérnias discais, aumento 
da  lordose fisiológica causan-
do dores, fadiga, desvios postu-
rais e incapacidade de realizar 
determinados movimentos po-
dendo causar uma lesão na qual 
você poderá precisar recorrer 
a um especialista para o trata-
mento, contudo a melhor forma 
de cuidado é a prevenção”, ex-
plica Dr. Luiz Felipe Carvalho.
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Musculação: como o dia a dia na 
academia pode prejudicar a sua coluna
Dr. Luiz Felipe Carvalho é ortopedista especialista em coluna vertebral e medicina regenerativa. Já tratou grandes atletas como o jogador de futebol Rodrigo Dourado e o Ferreirinha do Grêmio. Além do 

tenista Argentino naturalizado Uruguaio Pablo Cuevas que faz tratamento com célula tronco desde 2017 melhorando muito sua performance avançando no ranking desde então
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1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2475
Quarta-feira, 31 de Maio de 2023

Concurso 6163
Quarta-feira, 31 de Maio de 2023 

14   26   34   54   56   58

05   17   31   35   41   47

06   11   19   31   36   41

01    02    03    05    07

09    11    12    13    16

17    18    19    21    23

05    06    10    15    16

18    21    27    29    33

34    41    42    47    50

56    63    71    83    99

26    46    73    76    80

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 13 o    l    Máxima 26o

Acirurgia bariátri-
ca é um procedi-

mento indicado para 
o tratamento da obesi-
dade grave, essa inter-
venção busca não só 
reduzir o tamanho do 
estômago, limitando a quanti-
dade de alimentos que podem 
ser consumidos e promoven-
do uma sensação de sacieda-
de mais rápida, como também 
leva a alterações endocrinoló-
gicas importantes que auxi-
liam na redução do peso, de 
acordo com a Sociedade Bra-
sileira de Cirurgia Bariátrica 
e Metabólica (SBCBM), cer-

ca de 60 mil procedi-
mentos são realizados 
anualmente no Brasil.

No entanto, devido ao 
aumento dos casos de 
obesidade infantil no 
país, conforme relata-

do no Atlas da Obesidade 2022, 
publicado pela World Obesity 
Federation, estima-se que até 
2030, 23,12% das crianças en-
tre 5 e 9 anos e 18,60% dos ado-
lescentes entre 10 e 19 anos te-
rão obesidade. Portanto, a ci-
rurgia bariátrica tem sido rea-
lizada em idades mais jovens.

De acordo com o cirurgião es-
pecialista em cirurgia bariátri-

ca, Dr. Fábio Rodrigues, a rea-
lização desse procedimento em 
adolescentes requer cuidados 
extras e adaptações na forma 
como a cirurgia é conduzida.

“A cirurgia bariátrica pa-
ra adolescentes não deve ser a 
primeira alternativa a ser con-
siderada, devemos nos concen-
trar inicialmente em outras es-
tratégias para combater a obe-
sidade. No entanto, em casos 
mais extremos em que a cirur-
gia é considerada, os cuidados 
precisam ser redobrados e os 
critérios mais rigorosos. Isso 
inclui a realização de exames 
prévios para evitar complica-

ções, avaliação, apoio e acom-
panhamento psicológico, além 
da colaboração de uma equipe 
multidisciplinar e a realização 
das adaptações necessárias no 
procedimento.”

“Além disso, recomenda-se a 
realização de exames de raio-
-X dos punhos dos pacientes 
para identificar o nível de for-
mação e consolidação das epí-
fises de crescimento dos pu-
nhos, que ajudam a compreen-
der o desenvolvimento e a ma-
turidade óssea do paciente, a 
fim de evitar que o procedi-
mento afete o crescimento”, 
explica Dr. Fábio Rodrigues.

Cirurgia bariátrica pode ser feita em adolescentes?
Fábio Rodrigues é graduado em Medicina desde 2003, com especialização em cirurgia geral e bariátrica, além de pós-graduação em cirurgia minimamente invasiva. Atua como cirurgião da obesidade e 

das doenças metabólicas desde 2015 e já acumula mais de 1.500 cirurgias realizadas. Atualmente vem concentrando também seu foco na performance dos pacientes após a cirurgia
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Na região, Sumaré 
possui maior saldo 
de empregos em 
abril, aponta CagedCIDADESSEXTA-FEIRA
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Atendimento itinerante a pessoas 
que moram sozinhas acontece nesta 
sexta-feira (2), na Praça Wanderson 
Salvador de Farias; medida visa 
evitar bloqueio de benefícios sociais 

A equipe do CadÚni-
co (Central de Cadastro 
Único), órgão da Secreta-
ria Municipal de Inclusão, 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social, realiza nes-
ta sexta-feira (02) a atua-
lização cadastral unipes-
soal (pessoas que moram 
sozinhas) na Praça Wan-
derson Salvador de Fa-
rias, no Jardim Ipiranga, 
em Sumaré. O atendimen-
to itinerante acontece das 
8h30 às 14h.

De acordo com a secre-
tária de Inclusão, Assis-
tência e Desenvolvimen-
to Social, Ana Cléia Me-
neguetti, trata-se de uma 
listagem que o Governo 
Federal envia para con-
firmação de dados. “Por 
existir conflitos de ende-
reço, o governo encami-
nha uma lista para que se-

ja feita a averiguação. En-
tão é de extrema impor-
tância que as pessoas fa-
çam a atualização para 
não terem os benefícios 
bloqueados”, comentou 
Ana Cléia Meneguetti.

O cadastro é um pedido 
do Governo Federal para 
que todos aqueles que mo-
ram sozinhos, possuem o 
Cadastro Único e recebem 
o Bolsa Família, atuali-
zem os dados.

Os interessados devem 
levar os documentos ori-
ginais: CPF, RG, Carteira 
de Trabalho, Certidão de 
Nascimento/Casamento e 
cópia do endereço atuali-
zada (de preferência conta 
de energia elétrica). 

NOVA SEDE
Em abril, a nova sede da 

Central de Cadastro Úni-
co foi inaugurada. O local 
concentra os atendimen-
tos referentes ao CadÚni-

co - base de dados do Go-
verno Federal em que es-
tão registradas as infor-
mações socioeconômicas 
das famílias de baixa ren-
da domiciliadas. A partir 
dos dados cadastrados é 
possível a concessão de 
benefícios e serviços de 
programas sociais, co-

mo: tarifa social de ener-
gia elétrica, BPC (Bene-
fício de Prestação Conti-
nuada), Auxílio Brasil, en-
tre outros. 

A Central de Cadastro 
Único está localizada na 
avenida Luís Frutuoso, nº 
448, esquina com a rua Jo-
sé Maria Barroca e funcio-

na de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h. O prédio 
possui mais de 880 metros 
quadrados e conta com sa-
las de atendimento e espa-
ço kids climatizados. 

Com a nova sede, a in-
serção de novas informa-
ções ou atualização dos 
cadastros de famílias já 

inseridas no sistema de 
assistência social do mu-
nicípio foram otimiza-
dos. Os formulários físi-
cos, por exemplo, foram 
substituídos pelo preen-
chimento informatizado 
e digitalização de docu-
mentos direto no sistema 
do CadÚnico.

Equipe do CadÚnico vai confirmar e atualizar dados junto a beneficiários 

CadÚnico realiza atualização cadastral 
unipessoal no Jd. Ipiranga, em Sumaré

DIVULGAÇÃO
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Via teve serviço de compactação e colocação de pedras do tipo brita 

A Estrada Municipal 
John Taswel Tanner, loca-
lizada na região das Chá-
caras São Bento, área ru-
ral de Sumaré, passa por 
preparo para pavimen-
tação asfáltica, uma an-
tiga reivindicação dos 
moradores da região. A 
obra é uma determina-
ção do prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania) e os re-
cursos são provenientes 
de emenda parlamentar 

do deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania).

A obra, que contem-
plará aproximadamen-
te 2 quilômetros da via 
pública, é executada pe-
la Secretaria Municipal 
de Serviços Públicos, por 
meio da Administração 
Regional Rural.

Nesta etapa, o serviço 
inclui o nivelamento de so-
lo na estrada, que é de ter-
ra, a compactação e a co-
locação de pedras do tipo 
brita em sua extensão. O 
trabalho, segundo a admi-

nistração, visa proporcio-
nar mais qualidade e segu-
rança para os moradores e 
usuários da estrada rural.

“Estamos empenhados 
em atender às necessida-
des da população e em 
buscar recursos para rea-
lizar melhorias em nos-
sas estradas rurais. A pa-
vimentação asfáltica tra-
rá benefícios significati-
vos para o tráfego, facili-
tando o acesso e contri-
buindo para o desenvol-
vimento da região”, afir-
ma o prefeito Luiz Dalben.

A Prefeitura de Suma-
ré iniciou nesta quinta-
-feira (01) a campanha 
“Junho Vermelho”, de in-
centivo à doação de san-
gue. Na cidade, a doação 
pode ser feita no Hospi-
tal Estadual, na aveni-
da da Amizade, em No-
va Veneza. Os interes-
sados podem realizar o 
agendamento no ende-
reço eletrônico: https://
agendamento.hemocen-
tro.unicamp.br/.

“O procedimento é 
rápido e extremamen-
te seguro, e nos auxi-

liará a manter em pleno 
funcionamento os aten-
dimentos de urgência, 
emergência e cirurgias 
nas unidades de saúde 
da nossa região”, incen-
tivou o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania).

Para doar sangue, é 
preciso ter entre 16 e 69 
anos; estar em boas con-
dições de saúde; pesar, 
no mínimo, 50 quilos; ter 
dormido pelo menos seis 
horas nas últimas 24 ho-
ras e evitar gordura um 
dia antes do procedimen-
to. Para homens, o limi-
te é de quatro doações de 
sangue no período de um 
ano e para mulheres, três.

É preciso estar atento 
a alguns impedimentos 
temporários, como ter 
feito tatuagem ou ma-
quiagem definitiva nos 
últimos 12 meses, inges-
tão de bebida alcoólica 
nas 12 horas que ante-
cedem a doação ou ter 
realizado qualquer pro-
cedimento endoscópico 
nos últimos sete meses. 
Além disso, existem im-
pedimentos permanen-
tes, como o diagnósti-
co de hepatite após os 11 
anos de idade ou de doen-
ças transmissíveis pelo 
sangue, como Aids, he-
patite, sífilis e doença de 
chagas. 

Estrada John Taswel Tanner é 
preparada para receber asfalto

Sumaré inicia campanha de 
incentivo à doação de sangue

REIVINDICAÇÃO ANTIGA

‘JUNHO VERMELHO’
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Doação pode ser feita no 
Hospital Estadual Sumaré, 
na região de Nova Veneza
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Encontro de chefes do Executivo com o ministro das 
Relações Institucionais da Presidência da República será 
neste sábado, às 9h, no Druds Hotel, em Hortolândia

O Consimares (Consór-
cio Intermunicipal de Ma-
nejo de Resíduos Sólidos 
da Região Metropolitana 
de Campinas) reúne o mi-
nistro-chefe das Relações 
Institucionais da Presi-
dência da República, Ale-
xandre Padilha, e prefeitos 
da região neste sábado (3) 
para apresentar o progra-
ma de recuperação de re-
síduos do Consórcio. Den-
tre os projetos estão a fo-
mentação de cooperativas 
de reciclagem e a Central 
de Recuperação Energé-
tica de Rejeitos. O encon-
tro será em Hortolândia, 
a partir das 9h, no Druds 
Hotel, localizado na ave-
nida Fermino Maltarollo, 
nº 275, no Parque Gabriel.

O Consimares é forma-
do por sete municípios 

(Capivari, Elias Fausto, 
Hortolândia, Monte Mor, 
Nova Odessa, Santa Bár-
bara d´Oeste e Sumaré), 
com população estima-
da em 1 milhão de habi-
tantes, que produzem pe-
lo menos 700 toneladas 
de resíduos por dia, que 
são levadas para aterros 
sanitários.

Para que os municípios 
alcancem as metas para 
gestão eficiente dos resí-
duos sólidos estabeleci-
das pelo Planares (Plano 
Nacional de Resíduos Só-
lidos), o Consimares inten-
sifica a busca de apoio dos 
municípios, governos esta-
dual e federal, poderes Le-
gislativo e Judiciário, além 
de entidades e da iniciati-
va privada.

Alexandre Padilha tem 
se aproximado de Hor-
tolândia e das pautas do 
Consimares. Em março, foi 

anunciada a presença de-
le para conhecer os princi-
pais projetos do Consórcio 
para gestão, descarte cor-
reto e reaproveitamento 
dos detritos urbanos. 

No início de março, Pa-
dilha cancelou o encontro 
em Hortolândia por causa 
de compromissos emer-
genciais no Palácio do Pla-
nalto, em Brasília.

NOVA ODESSA
Em fevereiro, Padilha 

esteve em Nova Odessa e 
entregou junto aO prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), a ETA 
2 (Estação de Tratamen-
to de Água) Santo Ânge-
lo e a nova rede de distri-
buição de água tratada 
da região conhecida co-
mo “Pós-Anhanguera”, le-
vando Nova Odessa a con-
quistar a universalização 
dos serviços de água.Ministro do presidente Lula estará em Hortolândia neste sábado

Ministro Padilha e prefeitos conhecerão 
programa de recuperação de resíduos

Motoristas que trafe-
gam no cruzamento en-
tre a avenida João Coelho 
e a rua Armelinda Espú-
rio da Silva, na região do 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima, em Hortolândia, 
devem ficar atentos para 
evitar acidentes de trân-
sito. A Prefeitura realiza 
a reposição do cabeamen-
to de conjuntos semafó-
ricos furtados pela nona 
vez neste ponto da cida-
de. De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na, será retomado o fun-
cionamento dos disposi-
tivos nos próximos dias. 

Além de impedir o funcio-
namento de uma impor-
tante peça contra aciden-
tes, o crime causa trans-
tornos no fluxo do trânsi-
to principalmente nos ho-
rários de pico. 

“Em fevereiro, foi ne-
cessária a reposição de 
aproximadamente 600 
metros de cabos, além da 
substituição de três fusí-
veis que foram queima-
dos para a religação de 
semáforos. Agora, sofre-
mos com o problema no-
vamente. Contabilizamos, 
apenas neste ponto, o no-
no furto dos cabos. Ago-
ra, além de religar o semá-
foro, estamos planejando 
passar os fios que levam 

Furto de cabo 
deixa semáforo 
sem funcionar 
em Hortolândia
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O inverno está prestes 
a começar e a Secretaria 
de Saúde de Hortolândia 
prorrogou a campanha de 
vacinação contra a doen-
ça até o dia 30 deste mês. 
A vacinação é realizada 
das 8h às 15h30 nas UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de). O município segue a 
orientação do Governo do 
Estado para prorrogar o 
prazo em razão da baixa 
cobertura vacinal atingida 
até o momento na campa-
nha deste ano. De acordo 

com a Secretaria de Saú-
de, o município já imuni-
zou quase 40.000 pessoas, 
35% do total esperado. 

A Prefeitura refor-
ça que, desde o dia 15 de 
maio, ampliou a vacina-
ção contra a gripe para 
pessoas com idade a par-
tir de seis meses. 

A Prefeitura salienta 
também que a vacinação 
contra a gripe continua pa-
ra os públicos prioritários 
da campanha. Neste ano, 
a vacinação começou ao 
mesmo tempo para todos 
os grupos prioritários. A 
meta neste ano é imunizar, 

no mínimo, 90% dos públi-
cos prioritários.

A Vigilância Epidemio-
lógica alerta sobre a im-
portância de se imunizar 
contra a gripe, uma vez 
por ano, antes da chega-
da do inverno, época em 
que há aumento de casos 
de doenças respiratórias, 
em especial entre crian-
ças e idosos. 

A Secretaria de Saúde 
ressalta ainda que as pes-
soas que estiverem atra-
sadas com a vacina contra 
a Covid-19 podem receber 
a vacina contra a gripe si-
multaneamente.

Hortolândia prorroga campanha 
de vacinação da gripe até dia 30 

BAIXA COBERTURA

Equipes da Prefeitura Municipal 
trabalham no controle do fluxo 
e na religação do dispositivo
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energia aos dispositivos 
de organização do trân-
sito de maneira subterrâ-
nea para dificultar o deli-
to. Pedimos a atenção e a 
colaboração dos motoris-
tas e pedestres ao passar 
em pontos onde o semáfo-
ro está desligado”, expli-
ca o diretor de operações 
da Secretaria de Mobili-

dade Urbana, José Eduar-
do Vasconcellos.

Ao presenciar ações de 
furtos e vandalismo nos 
dispositivos públicos, a 
população pode realizar 
denúncia no telefone 153 
da Guarda Municipal e 
ajudar a coibir este tipo 
de delito. Desde o ano pas-
sado, a Prefeitura alerta 

sobre o furto e o vanda-
lismo nas “botoeiras”, bo-
tão verde acoplado nos se-
máforos de travessia de 
pedestres que tem o ob-
jetivo de contribuir para 
o deslocamento de idosos 
e PCDs (Pessoas Com De-
ficiência). De acordo com 
a Secretaria de Mobilida-
de Urbana, por semana, 

são trocadas aproxima-
damente seis destas ‘bo-
toeiras’ vandalizadas. “O 
controlador destes dis-
positivos também acaba 
estragando e, em média, 
um novo controlador cus-
ta em torno de R$ 40 mil. 
O prejuízo financeiro para 
o município é considerá-
vel”, explica Vasconcellos. 



Para marcar o encer-
ramento da programa-
ção do “Maio Laranja” de 
2023, diversos órgãos mu-
nicipais de Nova Odessa 
promoveram nesta se-
mana um encontro com 
adolescentes que são jo-
vens aprendizes em trei-
namento no SOS (Serviço 
de Orientação e Solidarie-
dade) sobre a temática do 
mês: o combate ao abuso 
e à exploração sexual de 
crianças e adolescentes.

O encontro com “roda 
de conversa” foi promovi-
do por CMDCA (Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente), 
CREAS (Centro de Referên-
cia Especializado de Assis-
tência Social) e CRAS (Cen-

de crianças e adolescen-
tes. O professor Matheus 
Dias de Souza, da Escola 
Municipal Dante Gazzetta 
(no Centro), também reali-
zou uma roda de conversa 
com alunos de sua sala de 
aula. O objetivo foi levar 
informações, orientações 
e oferecer espaço de escu-
ta e fala aos adolescentes e 
crianças”, explicou a pre-
sidente do Conselho, San-
dra Trambaioli De Nadai.

Segundo a educadora, 
“quando há conhecimento 
do que seja abuso sexual, 
das formas de violências, 
eles (os adolescentes) con-
seguem identificar e saber 
que podem buscar ajuda 
com um adulto de confian-
ça. Além das informações, 
refletimos sobre os senti-
mentos diante dessa forma 
de violência”, acrescentou.

Órgãos municipais promovem encontro com aprendizes

Diversas ações foram realizadas em Nova Odessa em maio

DIVULGAÇÃO

‘MAIO LARANJA’
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Estudo: 30% dos 
restaurantes do 
IFood só atendem 
por entregaCIDADES

O Centro de Distribui-
ção do Grupo Santa Cruz/
Panpharma, instalado 
às margens da Rodovia 
Anhanguera, em Nova 
Odessa, fez nesta quin-
ta-feira (01) mais um pro-
cesso seletivo para con-
tratação de novos cola-

boradores. A seleção da 
empresa ocorreu no au-
ditório da Prefeitura de 
Nova Odessa.

As vagas de emprego 
são para auxiliar de lo-
gística e o candidato de-
ve ter Ensino Médio e dis-
ponibilidade para fazer 
hora extra. O Grupo SC 
oferece vários benefícios, 
entre eles, vale-refeição, 

cesta básica, transporte 
fretado, convênios médi-
co e odontológico.

O complexo logístico 
do Grupo Santa Cruz – 
especialista na distri-
buição de medicamen-
tos e itens de higiene pes-
soal – é dono das marcas 
Panpharma, Santa Cruz 
Distribuidora e Onco-
prod/SAR.

Localizado em um pré-
dio de aproximadamen-
te 34 mil m² e capacida-
de inicial para armaze-
nar até 8 milhões de pro-
dutos, a empresa já gerou 
centenas de empregos pa-
ra moradores da cidade. 
A previsão é de que ou-
tras sejam preenchidas 
até o final do ano, totali-
zando aproximadamen-

te 650 empregos diretos 
e indiretos (vendedores).

VAGAS DO PLT
O PLT (Posto Local do 

Trabalho) de Nova Odes-
sa recebe diariamente 
currículos para a sele-
ção de profissionais pa-
ra a iniciativa privada, 
em funções distintas. Os 
interessados devem en-

viar currículo para o en-
dereço eletrônico ptraba-
lho@novaodessa.sp.gov.
br, com a especificação 
da função interessada no 
título do e-mail, ou entre-
gar das 8h30 às 11h30 na 
sede da unidade, que fica 
na Rodoviária Municipal. 
Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone 
(19) 3466-1902.

Grupo Santa Cruz/Panpharma faz seleção em N. Odessa
NOVO PROCESSO
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Liderança da cidade ajudou a ‘frear’ redução de empregos na região, que registrou queda de 29,2% na geração de 
postos de trabalho; especialistas apontam como causa do recuo da abertura de vagas a desaceleração econômica 

Dados do Caged (Cadas-
tro Geral de Empregados e 
Desempregados) mostram 
que Sumaré é a cidade com 
o maior saldo de empregos 
na região em abril. O nível 
de empregabilidade na ci-
dade ajudou a “frear” a que-
da na geração de postos de 
trabalho na região, consi-
derando as cidades de Hor-
tolândia, Monte Mor, Nova 
Odessa e Paulínia. Em rela-
ção a abril de 2022, a região 
apresentou uma redução de 
29,2% nas vagas, caindo de 
um saldo de 993 empregos 
abertos para 703 neste ano.

Segundo o Caged, as 
empresas de Sumaré con-
trataram 2658 pessoas e 
desligaram 2287 em abril, 
resultando em um saldo 
positivo de 371 empregos 
no mês. No entanto, em 
relação a abril de 2022, a 
queda na abertura de va-
gas é de 31%, quando o sal-
do fechou em 539 postos.

Hortolândia teve saldo 
em abril de 219 vagas. Na 
mesma época de 2022, fo-
ram 299 empregos cria-
dos. Redução de 26,7%.

Monte Mor fechou abril 
com 41 empregos gerados. 
Em 2022, foram 142 pos-
tos. Queda de 71%.

Nova Odessa registrou 
saldo de 17 empregos. Ano 
passado, foram 130 vagas. 
Diminuição de 86,9%. 

Paulínia, porém, se re-
cuperou. Em abril de 2022 
o saldo ficou em -117 vagas. 

Neste ano, o saldo fechou 
em 55 postos de trabalho.

Segundo especialistas, 
a queda na geração de pos-
tos de trabalho se explica 
pela desaceleração da eco-
nomia, que fez com que a 
abertura de novas vagas 
fosse inferior ao mesmo 
período do ano passado. 

O país registrou saldo 

positivo na criação de pos-
tos de trabalho com car-
teira assinada em abril. 
Mas, houve queda em re-
lação ao mesmo período 
do ano passado. Conforme 
o Caged, a diferença entre 
o número de contratações 
e de demissões ficou em 
180.005 vagas. Ou seja, em 
abril, o país criou pouco 

mais de 180 mil postos de 
trabalho com carteira as-
sinada em 23 das 27 uni-
dades federativas.

Apesar do saldo posi-
tivo, o número represen-
ta uma queda de 12,40% 
em relação ao mesmo mês 
do ano passado, quando 
205.499 postos de traba-
lho foram criados.

Sumaré fechou mês de abril com saldo positivo de 371 postos de trabalho

Sumaré tem maior saldo de empregos 
da região em abril, segundo Caged
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tro de Referência de Assis-
tência Social) da Prefeitu-
ra e pela própria ONG que 
treina e prepara os jovens 
para o mercado de traba-
lho na cidade.

No ano 2000, por meio 
da Lei Federal nº 9.970, 

foi instituído o 18 de maio 
como o Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e a Ex-
ploração Sexual de Crian-
ças e Adolescentes. O abu-
so sexual contra criança 
ou adolescente é conside-
rado todo ato de nature-

za erótica entre um adul-
to ou adolescente mais ve-
lho, contra uma criança 
ou adolescente, com ou 
sem ato físico ou uso de 
força. A programação do 
“Maio Laranja” como um 
todo foi promovida neste 

ano em Nova Odessa pelas 
equipes do CREAS, CRAS, 
CMDCA e da Rede Proteto-
ra de Nova Odessa.

“Fizemos uma roda de 
conversa com os jovens do 
SOS sobre as questões de 
abuso e exploração sexual 

E também mostra uma 
queda de 6,70% em rela-
ção a março deste ano, 
que teve saldo positivo de 
192.915 contratações com 
carteira assinada.

Já do início do ano 
até abril, foram criados 
705.709 postos de traba-
lho com carteira assina-
da, uma queda de 14,51% 
em relação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado.

Mesmo com a queda, a 
quantidade total de vín-
culos trabalhistas celetis-
tas atingiu 43.150.134, o 
maior desde abril do ano 
passado, representan-
do um aumento de 4,61% 
em relação àquele mês. E 
0,42% a mais em relação a 
março deste ano.

O salário médio de 
admissão subiu de R$ 
1.971,11 em março para 
R$ 2.015,58 em abril.

Entre as atividades 
econômicas, o maior 
saldo foi em serviços 
(103.894), seguido do co-
mércio (27.559), constru-
ção (26.937), indústria 
(18.713) e agropecuária 
(2.902). (Com informações 
da Agência Brasil)
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Primeira reunião, marcada para o dia 7 de junho, tratará de assuntos como castração, banco de ração, atendimento 
veterinário e conscientização popular; encontros são abertos ao público e acontecem na primeira quarta de cada mês

A Câmara Municipal 
de Sumaré passará a se-
diar as reuniões do Com-
pas (Conselho Municipal 
de Proteção e Defesa dos 
Animais). Os encontros 
serão realizados na pri-
meira quarta-feira de ca-
da mês e serão transmi-
tidos em tempo real pelo 
canal da Câmara no You-
Tube (youtube.com/ca-
marasumare). A primei-
ra reunião está marcada 
para a próxima quarta-fei-
ra (7), às 8h. Os encontros 
são abertos ao público.

“Para esta primeira re-
união, serão abordados te-
mas como castração, ban-
co de ração, atendimento 
veterinário, conscientiza-
ção da população e vários 
outros pontos importan-
tes envolvendo a causa ani-
mal”, afirmou o secretário 
executivo do Compas, Dou-
glas Barbosa de Castro.

O presidente da Câma-
ra, vereador Hélio Silva 
(Cidadania), destacou a 
importância de o Legisla-
tivo sediar as reuniões do 
conselho. “A causa animal 
é um tema que vem ga-
nhando muita relevância 
no Legislativo de Suma-
ré. Será um prazer rece-
ber as discussões do con-
selho, que tem na Câma-
ra Municipal uma parcei-
ra para avançarmos nas 
questões de proteção aos 
animais em nosso muni-
cípio”, disse.

O Conselho Municipal 
de Proteção e Defesa dos 
Animais tem a finalida-
de de estudar e propor 
as diretrizes para a for-
mulação e a implementa-
ção da Política Municipal 
de Proteção e Defesa dos 
Animais. O objetivo é bus-
car as condições necessá-
rias para a defesa, a prote-
ção, a dignidade e os direi-
tos dos animais nativos, 
exóticos, selvagens ou do-

mésticos, propondo acom-
panhamento e promoven-
do a execução de políticas 
públicas que levem a con-
vivência harmoniosa en-
tre a espécie humana e as 
demais espécies de ani-
mais, bem como a ampla 
divulgação dos preceitos 
de posse responsável.

O Compas foi cria-
do pela Lei Municipal nº 
7.014, de 16 de dezembro 
de 2022. É um órgão cole-
giado paritário e delibe-
rativo, composto de cin-
co representantes de ór-
gãos públicos municipais 
e cinco da sociedade ci-
vil. Entre os representan-
tes de entes públicos estão 
integrantes das secreta-
rias municipais de Prote-
ção e Bem-Estar dos Ani-
mais, de Sustentabilidade, 
de Saúde, de Segurança e 
de Educação. Já a socieda-
de civil será representada 
por moradores do muni-
cípio eleitos por meio de 
conferência. Hélio Silva: ‘A causa animal é um tema que vem ganhando muita relevância no Legislativo’

Câmara de Sumaré vai sediar debates 
do Conselho de Proteção dos Animais
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Uma experiência inusi-
tada e romântica promete 
marcar a comemoração do 
Dia dos Namorados deste 
ano, em Sumaré. O Shop-
ping ParkCity Sumaré in-
formou que vai oferecer 
aos casais a oportunida-
de de viver a experiência 
com a campanha “Amor 
nas Alturas”, que propor-
cionará no Dia dos Namo-
rados um exclusivo voo ca-
tivo de balão. A inscrição 
é gratuita e pode ser reali-
zada até o dia 08 de junho.

Para participar da ação, 
o morador deve publicar 
uma foto no Instagram, 
marcar o @parkcitysuma-
re e responder a pergunta 
“Por que amar te faz voar 
mais alto?”. É necessário 
que o perfil no Instagram 

esteja no modo público pa-
ra que a comissão julgado-
ra visualize a publicação. 

As 30 melhores histó-
rias de amor ganharão um 
voo cativo em balão de ar 
quente com direito a um 
acompanhante, que será 
realizado no dia 12 de ju-
nho, quando se comemo-
ra o Dia dos Namorados. 
O voo está sujeito a altera-
ção de data em caso de fa-
tores meteorológicos.

“O Shopping ParkCity 
Sumaré vai oferecer uma 
oportunidade única aos 
casais apaixonados na 
comemoração do Dia dos 
Namorados, tornando o 
dia ainda mais românti-
co. A experiência ainda 
contará com música ao 
vivo.”, destaca Gisele Al-
vares, do Departamento 
de Marketing do Shop-
ping ParkCity Sumaré.

Shopping ParkCity Sumaré terá voo cativo de balão

Campanha ‘Amor nas Alturas’ acontece 
até o dia 8 de junho no centro de compras

DIA DOS NAMORADOS 

Os 98 anos de história 
da Escola Estadual Pro-
fessor André Rodrigues 
de Alkmin foram celebra-
dos pela Câmara Munici-
pal de Sumaré, que apro-
vou moção de congratu-
lação proposta pelo ve-
reador Lucas Agostinho 
(União Brasil). O docu-
mento foi lido em plená-
rio e aprovado com 14 vo-
tos favoráveis durante a 
sessão ordinária de ter-
ça-feira (30).

“Por meio desta sin-
gela homenagem, vimos 
prestar nossos agrade-
cimentos e expressar a 
mais profunda admira-
ção a todos os membros 
da escola: direção, coor-
denação, corpo docente 
e funcionários, que com 
talento, amor e dedicação 

constroem diariamente 
um futuro cada vez mais 
brilhante para nossa ci-
dade”, destaca o parla-
mentar na moção.

O texto menciona que a 
história da escola teve iní-
cio em 1921. Até este ano, 
as atividades escolares de 
Sumaré resumiam-se à 
existência de classes iso-
ladas. Entretanto, no dia 4 
de agosto daquele ano, as 
classes existentes na ci-
dade foram todas reagru-
padas, passando a cons-
tituir as chamadas “Es-
colas Reunidas de Rebou-
ças”, que funcionavam em 
um prédio na atual Praça 
da República.

Alguns anos mais tarde, 
no dia 28 de maio de 1925, 
foi promulgado o decreto 
que criava aquela que se-

ria a primeira escola da ci-
dade, o “Grupo Escolar de 
Rebouças”, assim como ou-
tras quatro classes. A es-
cola manteve-se com este 
nome por 20 anos. Até que, 
em 14 de fevereiro de 1945, 
um decreto do Governo do 
Estado determinou que a 
escola passasse a se cha-
mar “Grupo Escolar Pro-
fessor André Rodrigues de 
Alkmin”.

Em 1958, a escola pas-
sou a ocupar o seu prédio 
atual, na rua Dom Barre-
to, número 1158, no Cen-
tro. A partir da década de 
1970, tornou-se parte da 
rede estadual de ensino.

“Ao longo de seus 98 
anos de história, a Esco-
la Professor André Ro-
drigues de Alkmin edu-
cou milhares de suma-

reenses, cumprindo com 
louvor sua missão de for-
mar as futuras gerações 
de nossa cidade. Mesmo 
com tantos anos de tra-
dição, a instituição nun-
ca deixou de evoluir: no 
ano passado tornou-se 
uma escola de tempo in-
tegral, dando continui-
dade à sua história de 
prestação de um serviço 
de excelência à educação 
de nossa cidade”, conclui 
Lucas Agostinho.

Atualmente, a escola 
é gerida pelo diretor Ed-
mar Antonio Alves, o vi-
ce-diretor Gilvando Rele-
quias da Silva, a coorde-
nadora geral Sheila Alves 
de Oliveira do Prado e a 
coordenadora de alfabe-
tização Barbara Regina 
de Souza.            | Da Redação

Legislativo homenageia 98 anos de escola estadual em Sumaré

Moção de congratulação é de autoria do 
vereador Lucas Agostinho (União Brasil)

DIVULGAÇÃO

Campanha ‘Amor nas Alturas’ 
no Shopping ParkCity Sumaré

Inscrição: até 08 de junho de 2023.
Mecânica: Basta publicar uma foto no Instagram, 
marcar o @parkcitysumare e responder a pergunta 
“Por que amar te faz voar mais alto?”.
Voo Cativo: dia 12 de junho de 2023. 
Local: Estacionamento do Shopping ParkCity Sumaré.
Inscrição gratuita.

SERVIÇO
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O empreendimento 
também preparou um ce-
nário especial para “ce-
lebrar o amor”, que fica-
rá disponível até o dia 
12 de junho, e os mora-
dores podem aproveitar 
para registrar a foto pa-
ra participar da promo-
ção. O espaço instagra-
mável está localizado ao 
lado da Espaço Laser, no 
shopping.

“Temos certeza de que 
esta será uma experiên-
cia inesquecível para os 
casais. O Shopping Park-
City Sumaré está inovan-
do mais uma vez ao pre-
parar essa campanha 
que vai possibilitar uma 
vivência marcante aos 
clientes”, afirma Leila 
Dada, coordenadora de 
Administração do Gru-
po AD Shopping.



APÓS FURTO DE FIAÇÃO

Denise Barja, que responde pela 
Central de Imunológicos de Sumaré, 
explicou que retorno do Estado 
sobre situação dos imunizantes 
deve levar ’15 dias ou mais’

Responsável pela Cen-
tral de Imunológicos da 
Prefeitura de Sumaré, 
Denise Barja afirmou 
que o município “não 
perdeu tudo” em referên-
cia às vacinas afetadas 
após uma invasão e furto 
na fiação que resultou na 
falta de energia e desliga-
mento de câmaras frias 
e do gerador da unida-
de, localizada no Parque 
Virgílio Viel. Conforme 
o Tribuna Liberal mos-
trou nesta quinta-feira 
(1°), Sumaré perdeu “al-
gumas doses” contra a 
Covid-19 e Influenza (gri-
pe), segundo confirma-
ção da assessoria de im-
prensa do Executivo.

“Não temos como in-
formar vacinas perdidas 
tá, porque quando ocorre 
uma queda de energia, se-
ja por furto de fios ou seja 

por problemas nas câma-
ras frias, seja de qualquer 
lugar, nós temos que reco-
lher essas vacinas e man-
dar para o Estado tá, o Es-
tado tem os equipamentos 
corretos, a maneira corre-
ta de saber e informar se 
eu posso utilizar as vaci-
nas ou não, tudo depende 
da estabilidade da vacina, 
de que grau que ela chegou, 
a gente tem que aguardar 
o Estado nos retornar com 
essa informação, isso pode 
levar 15 dias ou mais”, ex-
plicou Denise, que reforçou 
que as campanhas e a apli-
cação das doses ocorrem 
normalmente na cidade.

“É importante ressaltar 
que a população não vai 
ser prejudicada com re-
lação ao quantitativo (de 
vacinas) porque não per-
demos tudo, ficamos com 
meia fase, então temos va-
cinas que não encaminha-
mos porque essas conti-
nuaram estabilizadas, e a 

população continua sendo 
vacinada normalmente, 
as campanhas estão ok”, 
completou.

O furto da fiação no lo-
cal aconteceu por volta 
das 22h30 do último do-
mingo (28). A Polícia Civil 
apura o caso após a Prefei-
tura de Sumaré registrar 
boletim de ocorrência.

 “Devido ao furto da fia-
ção, que resultou no des-
ligamento das câmaras 

frias e gerador, algumas 
doses de vacinas foram 
perdidas, porém, a po-
pulação não foi afetada 
e nosso esquema vacinal 
e campanhas de vacina-
ção seguem normalmen-
te”, informou o Executivo.

A Secretaria de Estado 
da Saúde informou que o 
Centro de Vigilância Epi-
demiológica de São Paulo 
foi notificado pelo muni-
cípio de Sumaré e que as 

doses estão sendo avalia-
das para possível aprovei-
tamento ou descarte.

A pasta disse também 
que o Grupo de Vigilância 
Epidemiológica de Cam-
pinas irá abastecer Su-
maré com “outro quan-
titativo” de vacinas para 
continuidade das ativida-
des de vacinação. 

A vacinação contra a 
Influenza foi prorroga-
da até o dia 30 de junho 

para a população acima 
dos 6 meses, em Suma-
ré. A prorrogação é uma 
orientação da Secretaria 
de Estado da Saúde com o 
intuito de aumentar a co-
bertura vacinal. A cober-
tura vacinal em São Pau-
lo é de 32,9%, sendo que a 
meta é de 90%. As doses 
estão disponíveis em to-
das as unidades de saú-
de do município, segun-
do a Prefeitura.

 Central de Imunológicos de Sumaré foi alvo de furto no fim de semana

‘Não perdemos tudo, estamos com meia 
fase’, afirma responsável por vacinas 

DIVULGAÇÃO

O uso de tornozeleira 
eletrônica em casos de 
violência contra a mulher 
deve contribuir no comba-
te ao feminicídio no Esta-
do de São Paulo. É o que 
defende o deputado esta-
dual Rafa Zimbaldi (Cida-
dania). O parlamentar tra-
tou do assunto nesta se-
mana com o secretário de 
Estado de Segurança Pú-
blica, Guilherme Derrite. 
Na oportunidade, o parla-
mentar comemorou o fa-
to de que agressores sub-
metidos a medida prote-
tiva - recurso judicial que 
os obrigam a manter dis-
tância da vítima - poderão 

usar dispositivo de moni-
toramento logo após a au-
diência de custódia. A pro-
posta conta com a coope-
ração do TJ-SP (Tribunal 
de Justiça do Estado de 
São Paulo). 

Em Campinas, terceira 
cidade paulista mais po-
pulosa, a violência con-
tra a mulher resultou em 
749 denúncias no acumu-
lado de 2023. Além disso, 
o município contabilizou 
25 feminicídios nos últi-
mos anos. De acordo com 
Zimbaldi, que é membro 
da Comissão de Seguran-
ça Pública da Alesp (As-
sembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo), o 
uso da tornozeleira eletrô-
nica por parte dos agres-

sores é uma providência 
assertiva, pois evita a re-
corrência em casos des-
ta natureza e até mortes: 

“Muitos agressores não 
respeitam a decisão judi-
cial e, ao infringi-la, vol-
tam a se aproximar da ví-
tima e podem cometer cri-
mes. Me comprometi com 
o (Guilherme) Derrite (se-
cretário de Segurança Pú-
blica) em reforçar o apoio 
de todos os parlamenta-
res à iniciativa do governo 
paulista quanto a estender 
o uso da tornozeleira ele-
trônica, após audiência de 
custódia, para agressores 
submetidos à medida pro-
tetiva. Esta iniciativa é pri-
mordial para proteger mi-
lhões de mulheres, até por-

que vivemos, infelizmen-
te, uma crescente gradual 
de feminicídio no Estado”, 
pondera o parlamentar.

Segundo o boletim “Elas 
vivem: dados que não se 
calam”, da Rede de Ob-
servatórios da Seguran-
ça, uma mulher é vítima 
de violência a cada quatro 
horas no Brasil. O país re-
gistrou 2.423 casos de vio-
lência contra a mulher em 
2022, sendo que 495 resul-
taram em mortes. 

“Neste cenário, São 
Paulo e Rio de Janeiro con-
centram quase 60% do to-
tal de casos do país. É pre-
ciso combater isso. A tor-
nozeleira, que permite o 
monitoramento do agres-
sor, pode fazer grande di-

Para Rafa Zimbaldi, tornozeleira 
contribui para reduzir feminicídio

Deputado se comprometeu a fortalecer 
pauta na Assembleia Legislativa

DIVULGAÇÃO

CRIME CONTRA MULHER

O Conseg (Conselho Co-
munitário de Seguran-
ça) de Monte Mor reali-
zou nesta semana reu-
nião destacando a agen-
da de segurança pública 
do município. O encontro 
abordou temas relaciona-
dos ao plano de ação pro-
posto na cidade, ilumina-
ção, convênios, sistemas 
de inteligência e equipa-
mento para as forças poli-
ciais, além do desenvolvi-

mento do Programa Vizi-
nhança Solidária, capita-
neado pela Polícia Militar.

A reunião teve a partici-
pação de autoridades mu-
nicipais como o prefeito 
de Monte Mor, Edivaldo 
Brischi (PTB), e o secre-
tário de Segurança, An-
derson Palmieri, na Esco-
la Municipal Vista Alegre, 
que é compartilhada com 
a Escola Estadual Profes-
sor Antonio Sproesser.

Segundo o secretário de 
Segurança de Monte Mor, 
o Conseg complementa e 

reforça as práticas, con-
dutas e atividades exerci-
das no município em rela-
ção ao aprimoramento da 
proteção da população.

Para o prefeito de Mon-
te Mor, o Conselho Comu-
nitário “age de forma que 
colabora positivamente 
para o andamento, o de-
senvolvimento e a ação 
dos serviços de seguran-
ça pública no município”.

Participaram também 
da reunião alunos do grê-
mio da unidade de ensino 
Sproesser.

Conseg debate iluminação e 
inteligência em Monte Mor

Prefeito Edivaldo Brischi (PTB) discutiu ações junto a forças de segurança

SEGURANÇA PÚBLICA

DIVULGAÇÃO
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ferença. Segundo o Esta-
do, a compra dos disposi-
tivos está em andamen-
to. Vou acompanhar o an-
damento de perto. O uso 

por parte de agressores 
será um divisor de águas 
importante no combate à 
violência à mulher”, com-
plementa Zimbaldi.
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Embora as dark kit-
chens apareçam com fre-
quência nos noticiários 
pelas brigas com vizinhos 
por conta do barulho, mau 
cheiro e trânsito de moto-
queiros em suas redonde-
zas residenciais, os pes-
quisadores levantaram 
ainda outra questão a ser 
esclarecida: suas condi-
ções higiênico-sanitárias.

“Percebemos que esse 
modelo de restaurante pa-
rece estar às margens das 
legislações – não porque 

seja ilegal em si, mas por-
que ninguém nunca se de-
bruçou para entender di-
reito como o setor funcio-
na e como pode ser apri-
morado”, diz Cunha. “Não 
queremos dificultar seu 
trabalho, inclusive porque 
sabemos que traz recur-
sos e é uma tendência que 
veio pra ficar, mas enten-
der seu impacto na econo-
mia e também viabilizá-
-lo de forma legal para que 
possa ser acessado ade-
quadamente pela Vigilân-

cia Sanitária, que hoje tem 
dificuldades em fiscalizar 
cozinhas domésticas, for-
talecendo o setor e trazen-
do proteção ao consumi-
dor”, disse.

Esse deve ser o foco 
dos próximos estudos do 
grupo, que pretende, ain-
da este ano, visitar dark 
kitchens para observar de 
perto seu funcionamento, 
qualidades e defeitos e en-
tender a percepção do pro-
dutor. A expectativa é de 
que serão constatadas fa-

lhas sanitárias nos casos 
de cozinhas domésticas, 
como presença de animais 
e famílias, bem como ge-
ladeiras de uso único, mas 
também exemplos de co-
mo driblar essas fraque-
zas e trazer potenciais su-
gestões para o setor.

Os pesquisadores lem-
bram ainda que a situação 
é agravada pelo fato de o 
consumidor não entender 
exatamente o conceito de 
dark kitchen e desconhe-
cer eventuais riscos para 

o alimento e para sua fa-
mília, de acordo com um 
estudo anterior do grupo, 
divulgado na revista Food 
Research International.

“A percepção dos con-
sumidores é ambígua: 
ao mesmo tempo em que 
acreditam que uma re-
feição pedida pelo iFood 
traga uma certa chance-
la de proteção, não consi-
deram que o aplicativo te-
nha responsabilidade pe-
la segurança do alimen-
to”, diz Hakim.

Percepção do consumidor e questões sanitárias

NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
RIBEIRÃO BRANCO/SP – 113 VAGAS 

A prefeitura de Ribeirão Branco, recebe ins-
crições até o dia 12 de junho, para diversos 
cargos. Os salários podem variar entre R$ 
1320,00 Até R$ 5019,53. Inscrições através 
do site www.igecs.org.br. 

SÃO CARLOS/SP – 32 VAGAS 
A prefeitura de São Carlos, recebe inscrições 
até o dia 12 de junho, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 2155,00 Até 
R$ 8306,00. Inscrições através do site www.
nossorumo.org.br. 

LEME/SP – 34 VAGAS
A prefeitura de Leme, recebe inscrições até 
o dia 08 de junho, para diversos cargos. Os 
salários podem variar de R$ 1827,77 Até R$ 
11115,35. Inscrições através do site www.
concursosrbo.com.br. 

MIRASSOL/SP – 23 VAGAS
A prefeitura de Mirassol, recebe inscrições 
até o dia 15 de junho, para diversos cargos. 
Os salários podem variar entre R$ 1784,00 
Até R$ 6081,00. Inscrições através do site 
www.vunesp.com.br.

PRESIDENTE EPITÁCIO/SP – 34 VAGAS 
A prefeitura de Presidente Epitácio, recebe 
inscrições até o dia 06 de junho, para diver-

sos cargos. Os salários podem variar de R$ 
1090,41 Até R$ 5404,21. Inscrições através do 
site www.omniconcursospublicos.com.br. 

ITU/SP- 229 VAGAS
A prefeitura de Itu, recebe inscrições até o dia 
12 de junho, para diversos cargos. Os salários 
podem variar de R$ 1945,00 Até R$ 16510,00. 
Inscrições através do site www.shdias.com.br. 

GUARULHOS/SP – 18 VAGAS 
A IPREF Guarulhos (Instituto de Previdên-
cia dos Funcionários Públicos Municipais de 
Guarulhos), recebe inscrições até o dia 12 de 
junho, para diversos cargos. Os salários po-
dem variar de R$ 2340,00 Até R$ 5325,00. Ins-
crições através do site www.vunesp.com.br.

TABOÃO DA SERRA/SP – 168 VAGAS 
A prefeitura de Taboão da Serra, recebe 
inscrições até o dia 07 de junho, para diver-
sos cargos. Os salários podem variar de R$ 
1460,00 Até R$ 3151,00. Inscrições através 
do site https://abcp.selecao.net.br.

SALTO/SP – 4 VAGAS
A prefeitura de Santo, recebe inscrições 
até o dia 12 de junho, para o cargo de agen-
te comunitário da saúde. O salário é de R$ 
2675,60. Inscrições através do site www.sh-
dias.com.br.

MERIDIANO/SP – 3 VAGAS 
A câmara de Meridiano, recebe inscrições 
até o dia 19 de junho, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 1747,00 Até 
R$ 4325,00. Inscrições através do site www.
abcp.selecao.net.br. 

SÃO JOSÉ DO RIO PARDO/SP – 1 VAGA
A câmara de São José do Rio Pardo, recebe 
inscrições até o dia 06 de junho, para o car-
go de secretário legislativo. O salário é de 
R$ 4588,00. Inscrições através do site www.
sigmarh.com.br.

TANABI/SP – 04 VAGAS 
A câmara de Tanabi, recebe inscrições até o 
dia 11 de julho, para diversos cargos. Os sa-
lários podem variar entre de R$ 2257,00 Até 
R$ 6171,00. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br.

RINÓPOLIS/SP – 02 VAGAS 
A câmara de Rinópolis, recebe inscrições até 
o dia 13 de junho, para diversos cargos. Os 
salários podem variar entre de R$ 2509,84 
Até R$ 4065,87. Inscrições através do site 
www.consesp.com.br. 

ALERTA PARA REGIÃO

Pesquisadores da Unicamp descobrem estabelecimentos na plataforma 
que estão, na maioria, localizados longe do Centro, e operam em cozinhas 
domésticas; delivery ganhou força na pandemia do novo coronavírus

Aproximadamente um 
terço dos restaurantes lis-
tados no iFood, aplicati-
vo de entrega de comida 
maciçamente utilizado na 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas), são dark 
kitchens, ou seja, só aten-
dem por entrega. É o que 
aponta um estudo inédi-
to da Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campi-
nas) sobre as cozinhas ex-
clusivas para delivery, que 
ganharam força durante 
a pandemia de Covid-19.

Além da ausência de 
instalações para consumo 
no local, esses estabeleci-
mentos apresentam ain-
da outras características 
próprias: estão localiza-
dos em áreas mais distan-
tes dos centros urbanos, 
comercializam especial-
mente comida brasileira, 
lanches e sobremesas e 
são mais baratos do que 
restaurantes convencio-
nais. Essas e outras con-
clusões foram apresenta-

Restaurantes são conhecidos por disponibilizar somente serviço de entrega

Estudo aponta que 30% 
dos restaurantes do IFood 
só atendem por entrega
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O estudo está sendo rea-
lizado em parceria com a 
USP (Universidade de São 
Paulo) e a Unifesp (Uni-
versidade Federal de São 
Paulo), além de duas ins-
tituições de ensino inter-
nacionais (universidades 
de Central Lancashire, no 
Reino Unido, e Gdansk, na 
Polônia), o que permitirá 
a comparação do setor em 
diferentes países.

A reportagem entrou em 
contato com a plataforma 
iFood por meio de sua as-
sessoria, mas não obteve 
retorno até o fechamento 
desta edição.           | Da Redação

das por pesquisadores da 
Unicamp em artigo publi-
cado na revista Food Re-
search International.

Para identificar e carac-
terizar as dark kitchens no 
aplicativo, a coleta de da-

dos foi realizada em duas 
etapas. Na primeira, por 
meio de mineração de da-
dos, foram obtidos nome, 
endereço e CNPJ (Cadas-
tro Nacional de Empre-
sas) de 22.520 restauran-

tes de três centros urba-
nos (Limeira, Campinas e 
São Paulo), bem como sua 
distância linear até o Cen-
tro da cidade, tempo esti-
mado de entrega, avalia-
ção dos usuários, tipo de 

comida oferecida, possibi-
lidade de agendamento de 
entregas e rastreamento 
da localização do pedido.

Na segunda, os pri-
meiros 1 mil estabele-
cimentos localizados a 
partir do Centro foram 
classificados como dark 
kitchens (727, ou seja, 
27,1%), standard ou res-
taurantes-padrão (1.749 
ou 65,2%) ou indefinidos 
(206 ou 7,7%), sobre os 
quais não foram obtidas 
informações suficientes 
ou cujos endereços apon-
tavam para lugares ine-
xistentes, como terrenos.

“Acreditamos, no en-
tanto, que esse número 
seja maior, já que a plata-
forma não exige posicio-
namento dos restauran-
tes nem identifica a infor-
mação para o consumidor, 
fazendo com que, em di-
versos casos, não tenha-
mos conseguido dados su-
ficientes para bater o mar-
telo”, afirma Diogo Thimo-
teo da Cunha, professor do 
curso de nutrição, pesqui-
sador do Laboratório Mul-
tidisciplinar em Alimen-
tos e Saúde da Faculdade 
de Ciências Aplicadas da 
Unicamp e coordenador da 
pesquisa. “Tanto que pre-
cisamos realizar também 
um trabalho investigativo, 
buscando informações em 
redes sociais e no Google 
Street View, telefonando e 
enviando mensagens e até 
visitando lugares para ob-
servar fachadas.”

“Também pudemos 
constatar que, nas três 
cidades, as dark kitchens 
ficam mais distantes das 

regiões centrais, o que ba-
rateia custos de produção 
e leva a preços mais bai-
xos, diferentemente de 
um restaurante bem lo-
calizado, que precisa in-
vestir em fachada e outros 
serviços”, completa Ma-
riana Piton Hakim, pes-
quisadora e primeira au-
tora do trabalho. 

Outros dados extraídos 
da pesquisa foram os ti-
pos de comida mais ser-
vidos pelas dark kitchens 
(na capital, culinária bra-
sileira, em 30,3% dos ca-
sos; enquanto nas cidades 
menores, lanches e sobre-
mesas, em 34,7% dos ca-
sos) e seus modelos de or-
ganização: independen-
te (cozinhas alugadas por 
uma marca exclusivamen-
te para uso próprio, po-
dendo ou não ter facha-
da); shell ou hub (com-
partilhada por mais de 
uma cozinha/restauran-
te); franquia (com mais de 
um ponto de venda, redes 
sociais bem estabelecidas 
e podendo estar presen-
te em diferentes cidades); 
cozinha virtual em um 
restaurante-padrão com 
menu diferente (instala-
da no mesmo endereço 
de um restaurante físico, 
mas com nome e serviço 
diferentes); cozinha vir-
tual em um restaurante-
-padrão com menu seme-
lhante, mas nome diferen-
te (montada no mesmo en-
dereço de um restaurante 
físico, com mesmo tipo de 
cardápio, mas com nome 
diferente); e doméstica (lo-
calizadas em prédios resi-
denciais ou casas).



Servidores, escolhidos por varas do 
trabalho, e que atuam em unidades 
de Sumaré, Paulínia e Campinas, 
pretendem auxiliar na garantia de 
pagamento de R$ 15 milhões 

Cerca de 100 servido-
res do TRT-15 (Tribunal 
Regional do Trabalho da 
15ª Região) fazem nes-
ta sexta-feira (2), de for-
ma virtual, uma “mara-
tona” para localizar pa-
trimônio de devedores 
trabalhistas. A inicia-
tiva tem como objetivo 
garantir o pagamento de 
aproximadamente R$ 15 
milhões a 290 trabalha-
dores, todos envolvidos 
em processos considera-
dos complexos e de difí-
cil solução na região. 

Realizada semestral-
mente pela Corregedo-
ria do TRT-15, a chama-
da Maratona de Pesqui-
sa Patrimonial, que está 
em sua 9ª edição, também 
promove a troca de boas 
práticas entre os servi-
dores especializados em 
buscas patrimoniais.

Doze servidores, in-
dicados pelas varas do 
trabalho que inscreve-
ram os casos na marato-
na, fazem parte da equi-
pe do mutirão. Eles traba-
lham em unidades locali-
zadas em Sumaré, Paulí-
nia e Campinas na região. 
Além deles, há também 
doze chefes de Divisão de 
Execução, que atuam co-
mo pesquisadores, seis 
servidores da Coordena-
doria de Pesquisa Patri-
monial, vinculada à Cor-
regedoria Regional, e 68 
servidores que acompa-
nham os casos.

“A semana da Marato-
na de Pesquisa Patrimo-
nial é uma oportunidade 
não só para discutir as-
pectos técnicos relacio-
nados à execução traba-
lhista, mas também para 
compartilhar experiên-
cias e aplicar imediata-
mente o que foi debatido”, 
explica a corregedora re-

gional do TRT-15, desem-
bargadora Rita de Cás-
sia Penkal Bernardino 
de Souza. 

Durante o evento, serão 
realizados seis painéis pa-
ra análise dos resultados 
e discussões sobre o uso 
de sistemas de pesquisa e 
outras ferramentas, como 
redes sociais.

RECOMENDAÇÃO 
A realização das Mara-

tonas de Pesquisa Patri-
monial é uma recomenda-
ção da Comissão Nacional 
de Efetividade da Execu-
ção Trabalhista do Conse-
lho Superior da Justiça do 
Trabalho, coordenada pe-
lo ministro Cláudio Mas-
carenhas Brandão. O ob-

jetivo é criar um ambien-
te propício para esclareci-
mento de dúvidas e reali-
zação de oficinas para as 
equipes responsáveis pe-
la execução trabalhista, 
considerada uma das fa-
ses mais desafiadoras do 
processo do trabalho.

“Desde a primeira edi-
ção das Maratonas, a Cor-

regedoria Regional cons-
tatou que esse é um mo-
mento importante de en-
contro entre as unidades 
de 1º Grau, que permite a 
troca de experiências e a 
discussão sobre técnicas 
de pesquisa”, destaca o vi-
ce-corregedor do TRT-15, 
desembargador Manoel 
Carlos Toledo Filho.

Funcionários do Tribunal Regional do Trabalho da 15ª Região intensificam atuação

Tribunal faz ‘maratona’ para localizar 
patrimônio de devedores na região
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Paulo Medina  l  REGIÃO
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Um idoso de 64 anos foi 
preso em flagrante por 
guardas civis municipais, 
acusado de estupro de 
vulnerável, na noite desta 
quarta-feira (31), no bair-
ro Vila Real Continuação, 
em Hortolândia. Segundo 
a corporação, o homem é 
primo da mãe da criança, 
que tem apenas 6 anos.

O flagrante aconteceu 
quando a irmã mais velha, 

de 17 anos, foi buscar a me-
nina na casa do suspeito.

A adolescente, ao entrar 
na residência, surpreen-
deu o idoso quando ele ha-
via acabado de cometer o 
crime, segundo a Guarda. 
A informação é que o sus-
peito havia “manuseado as 
partes íntimas da criança 
por cima da roupa”. O fa-
to foi presenciado pela ir-
mã da vítima assim que ela 
chegou ao imóvel.

Ao ver a irmã, a meni-
na correu na direção dela 

e ao chegar em casa come-
çou a chorar. A criança re-
latou todo ocorrido.

A Guarda Civil Munici-
pal foi acionada e deteve o 
homem no interior da sua 
residência. Os guardas le-
varam o idoso ao Plantão 
Policial de Hortolândia.

Na delegacia, o idoso ne-
gou as acusações. O dele-
gado de plantão tomou co-
nhecimento do caso e de-
terminou a prisão do ho-
mem, que ficou preso à dis-
posição da justiça.

Idoso é acusado de estupro 
e vai preso em Hortolândia

Idoso foi flagrado pela irmã da criança e levado ao Plantão Policial

MENINA DE 6 ANOS
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Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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CAÇA A BENS

Um homem foi preso 
após agredir a esposa na 
noite desta quarta-feira 
(31), na rua José Fagundes 
de Moura Inacio da Silva, 
em Sumaré. Ela precisou 
de atendimento médico.

Policiais militares re-
ceberam informações via 
Copom de que o vizinho 
da vítima estava ouvin-
do as agressões e que a 
mulher gritava pedindo 
socorro.

A equipe foi até o local e 
fez contato com a mulher. 
Ela disse que seu marido 
a estava agredindo com 
socos no tórax e na cabe-
ça por motivos de ciúmes.

Diante dos fatos, a 
PM deu voz de prisão ao 
agressor, que alegou se 

A Polícia Militar pren-
deu um homem em fla-
grante pelo roubo de uma 
caminhonete na noite des-
ta quarta-feira (31), na rua 
Plínio de Campos, no Jar-
dim Maracanã, em Sumaré.

Uma equipe da Força 
Tática realizava patru-
lhamento ostensivo e pre-
ventivo pelo município, no 
momento em que recebeu 
informações via celular 
de um roubo ocorrido em 
Campinas e que se trata-
va de uma Chevrolet S-10. 

Após as instruções, poli-
ciais iniciaram diligências 
e localizaram no Jardim 
Maracanã a S-10. Um in-
divíduo desembarcava do 
veículo e acabou abordado.

Durante busca pessoal, 

tratar de “briga entre os 
dois”. O homem foi deti-
do e colocado na viatura.

A vítima foi conduzi-
da para a UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) 
Macarenko para exame 
de corpo de delito. Ela 

foi liberada para ela-
boração de boletim de 
ocorrência após o aten-
dimento médico.

O casal foi encaminha-
do ao Plantão Policial e o 
delegado decidiu pela pri-
são do agressor.

a PM encontrou a chave 
da caminhonete. Ao ser 
questionado, ele confes-
sou a prática do roubo. 

O autor e o veículo fo-
ram conduzidos até a De-
legacia de Polícia de Su-
maré. A vítima foi ao lo-

cal e reconheceu o indi-
víduo como autor do as-
salto. A delegada de plan-
tão mandou prender o in-
diciado, que permanece 
à disposição da justiça. 
O veículo recuperado foi 
restituído à vítima.

Mulher é socorrida após sofrer  
agressão do marido em Sumaré

Polícia Militar prende ladrão 
e recupera veículo em Sumaré

Vítima recebeu atendimento na UPA MacarenkoApós assalto, vítima reconheceu autor na delegacia

MARIA DA PENHAJARDIM MARACANÃ

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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CAPRIOLI
Registro de 1965 
mostrando um gru-
po de pessoas liga-
das à Empresa Via-
ção Caprioli e dois 
dos veículos da an-
tiga frota. Esse gru-
po empresarial foi 
fundado por Savé-
rio Caprioli e seus 
dois filhos, Mário e 
Anastácio em 1927 
com sede em Cam-
pinas. Em 1933 com 
a compra da linha 
ligando Capivari, 

Monte Mor e Campinas, iniciada por Benedito Olésio, em Monte Mor, 
nascia a primeira linha regular de transporte de passageiros da Viação 
Caprioli. Serviu a região até 2007 quando parte do complexo foi ven-
dido ao Grupo Belarmino e em 2010 esse mesmo grupo adquiriu todas 
a linhas regulares exceto a Caprioli Turismo e a TRIP Linhas Aéreas.

Capelas à beira da estrada

Em seu livro “Anúbis 
e Outros Ensaios”, 
o grande intelec-

tual Luís da Câmara Cas-
cudo, afirma que o costu-
me de homenagear os mor-
tos à beira dos caminhos 
surgiu na Península Ibéri-
ca e chegou ao Brasil atra-
vés dos portugueses, du-
rante a colonização e es-
pecialmente para a região 
Nordeste. Ainda hoje quem 
viaja pelas estradas nor-
destinas, especialmente 
nas do interior, pode tes-
temunhar a presença de 
cruzes e capelas espalha-
das ao longo as margens 
desses caminhos. Mas es-
se costume não foi exclu-
sivo da região nordestina, 
também esteve presente 
aqui em nossa região. Ho-
je estão quase que total-
mente no esquecimento, 
embora ainda existam al-
gumas perdidas pelas es-
tradas menores que ligam 
bairros rurais. 

Capelinha

AUTOR DO TEXTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Memória de Monte Mor
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JOSÉ MANUEL CABRAL

ÂNGELO VIEIRA DA ROCHA FRANCISCO VIEIRA DA CUNHA

Zé Cabral, como era 
conhecido, nasceu em Monte 
Mor a 04 de novembro de 1921 
e era filho de Manuel Cabral 
Júnior e de Francisca de Souza 
Menezes. Viveu, praticamente 
toda sua vida em Monte 
Mor e ficou muito popular 
especialmente pelo trabalho 
que executava. Era um exímio 
encanador e desempenhava 
essa atividade com tanta 
qualidade e desenvoltura que 
jamais teve um substituto à 
altura. Seu conhecimento da 
rede de água da cidade era 
de tal monta que aparentava 
levar na mente todo o mapa 
do subsolo urbano. Faleceu 
em 14 de dezembro de 2005, 
aos 84 anos.

Ângelo nasceu em 
Monte Mor no dia 01 
de agosto de 1923, 
casou-se Aparecida 
Vieira de Jesus com 
teve os filhos José, 
Lázaro, Maria de 
Lourdes, Aparecida, 
Roberto. Conceição, 
Clarice, Sueli, Marli 
e Eduardo. Sempre 
viveu em Monte 
Mor, era pessoa de 
conduta ilibada, 
trabalhador e muito 
responsável. Faleceu 
aos 92 anos em 06 
de março de 2016. 
Está sepultado no 
cemitério Municipal 
de Monte Mor.

Francisco nasceu 
em 08 de setembro 
de 1927 e viveu em 
Monte Mor onde 
faleceu aos 88 anos 
de idade em 03 de 
outubro de 2015. Foi 
casado com Maria do 
Carmo Vieira e foi pai 
de oito filhos, João, 
Ana Maria, Abílio, 
Conceição, Lourdes, 
Danilo, Margarida e 
Maurílio. Foi morador 
do bairro Jardim 
Capuavinha onde 
era muito conhecido 
e respeitado. Foi 
sepultado no 
Cemitério Municipal 
de Monte Mor.

A construção desses 
monumentos fúnebres 
tinha vários significa-
dos, como eternizar a dor 
e a perda e não permitir 
que as vítimas fossem es-
quecidas pelos seus entes 
queridos. Por outro lado, 
essas pequenas capelas ou 
cruzes também serviam 

como alerta para os mo-
toristas e pedestres im-
prudentes, uma vez que a 
maioria das pessoas lem-
bradas nesses marcos fo-
ram vítimas de acidentes 
rodoviários. 

Aqui em nossa região as 
cruzes quase não apare-
ciam, mas as capelinhas 

estavam presentes em ex-
pressivo número em todas 
as estradas. Geralmente 
permaneciam muito bem 
cuidadas e sempre enfei-
tadas com flores, coroas, 
velas, imagens de santos e 
fotos que eram ali coloca-
dos por parentes dos mor-
tos. Em sua grande maio-

ria, as pessoas que passa-
vam por essas estradas 
mantinham grande res-
peito por essas minúscu-
las capelas e sempre pa-
ravam a fazer uma oração 
ao morto e ainda deixa-
vam algumas moedas em 
um compartimento que 
ali era mantido para es-

se fim. Estando apressado 
o transeunte, no mínimo, 
tirava o chapéu e se ben-
zia diante da construção. 
As crianças, então, costu-
mavam entrar nas capeli-
nhas para contar o núme-
ro de moedas sem nunca 
se apoderarem delas. De 
tempos em tempos algum 
funcionário da igreja ca-
tólica recolhia essas doa-
ções. Outra coisa que era 
possível de se ver, no in-
terior ou as vezes ao lado 
das ermidas, eram ima-
gens de santos danifica-
das porque dizia-se que 
santo quebrado não po-
dia ser jogado fora e um 
bom lugar para mantê-los 
eram esses monumentos.

Naqueles idos anos do 
século passado também 
era muito comum de se 
ver pessoas, que deixando 
a família, se aventuravam 
pelas estradas em busca 
de alguma coisa que nun-
ca era encontrada. Eram 
os andarilhos que também 
eram chamados de “an-
dantes” ou “ligeiras”. Pois 
é, as capelinhas também 
serviam de abrigos à essas 
pessoas durante as noites 
e nos dias de chuvas. 

Nota: A foto ilustrativa é 
de uma capelinha que ha-
via no prolongamento de 
rua Luiz Marini em Monte 
Mor. No momento do regis-
tro, ano de 2015, estava em 
ruínas, tomada pelo ma-
to e hoje provavelmente já 
não existe.

FOTOS: DIVULGAÇÃO


